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Gemeinde Dorf Mecklenburg
Der Bürgermeister

N i e d e r s c h r i f t
Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Kultur, Sport und Soziales der 

Gemeinde Dorf Mecklenburg

Sitzungstermin: Dienstag, 19.11.2019

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr

Sitzungsende: 20:50 Uhr

Ort, Raum: KGS, Raum 24, Ernst-Thälmann-Str. 14, 23972 Dorf Mecklenburg

Anwesenheit

Herr Lothar Wohlgethan

Frau Sabine Potratz

Herr Andreas Oliver Grahn

Herr Stephan Storm

Frau Heike Klafft

Herr Hendrik Siggelkow

Frau Monika Seitz

Gäste:

Herr Burkhard Biemel

Frau Dr. Skodda (Leiterin KGS)

Herr Meißner (Lehrer KGS)

Herr Ruttke (Kreisjugendring NWM e.V.)

Schüler (KGS)

Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Anwesenheit
2 Einwohnerfragestunde
3 Fragestunde für Kinder und Jugendliche
4 Änderungsanträge zur Tagesordnung
5 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 27.08.2019
6 Beratung und Beschlussfassung zur Nutzungsordnung der Gemeinde Dorf Mecklen-

burg über die Benutzung der Gemeindebibliothek und die Erhebung von Benut-
zungsentgelten
Vorlage: VO/GV01/2019-1539
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7 Beratung und Beschlussfassung zum Konzept Bibliothek
Vorlage: VO/GV01/2019-1541

8 Beratung zum 1. Medienbildungskonzept der Verbundenen Regionalen Schule und 
Gymnasium Dorf Mecklenburg vom 27.08.2019
Vorlage: VO/GV01/2019-1656

9 Präzisierung des weiteren Vorgehens zu den Schwerpunkten aus "Pimp your town"
Vorlage: VO/GV01/2019-1657

10 Beratung zu möglichen Tätigkeitsfeldern eines Jugendsozialarbeiters
Vorlage: VO/GV01/2019-1658

11 Sonstiges

Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Anwesenheit
Herr Wohlgethan eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die 
Anwesenheit fest. Er begrüßt Frau Seitz als neues Mitglied des Sozialausschusses. 

2 . Einwohnerfragestunde
keine

3 . Fragestunde für Kinder und Jugendliche
Als Vertreter der Jugendlichen sind Max-Fiete Wiechmann und Till Andresen anwesend. 
Sie stellen sich als Mitglieder des Jugendbeirates vor und haben einen Vorschlag mitge-
bracht. Dieser betrifft die Skaterbahn in Dorf Mecklenburg.

In einer Präsentation zeigen Sie den derzeitigen Zustand. Dieser ist eher reparaturbedürftig
und sie schlagen vor, die Skaterelemente wegzureißen. Sie wünschen sich die Aufstellung
einer überdachten Bank und eines Basketballkorbes.

Herr Ruttke vom Jugendring, der ebenfalls anwesend ist, unterstützt die Jugendlichen und
hat mit ihnen die Varianten durchgesprochen.

Nach einiger Diskussion einigen sich die Ausschussmitglieder auf folgende Vorgehensweise:
Die Jugendlichen starten in der Schule eine Umfrage, ob die Skaterbahn abgerissen oder 
erhalten werden soll. Dann müsste überlegt werden, ob gemeinsam mit der Initiative der Ju-
gendlichen eine Reparatur und ein Farbanstrich möglich sind.

Das Abreißen sehen sie als letzte Möglichkeit. Ein Basketballkorb und eine Bank können 
auch zu den Skaterelementen dazugestellt werden. Herr Ruttke wird den Vorschlag auch 
mit zum nächsten Treffen mit den Jugendlichen nehmen.

4 . Änderungsanträge zur Tagesordnung
keine

5 . Billigung der Sitzungsniederschrift vom 27.08.2019
Die Sitzungsniederschrift wird in vollem Wortlaut gebilligt.
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Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Anzahl der Mitglieder des Gremiums: 7
davon besetzte Mandate: 7
davon Anwesende: 7
Ja- Stimmen: 6
Nein- Stimmen: -
Stimmenthaltungen: 1
Befangenheit nach § 24 KV M-V: -

6 . Beratung und Beschlussfassung zur Nutzungsordnung der Gemeinde Dorf 
Mecklenburg über die Benutzung der Gemeindebibliothek und die Erhebung 
von Benutzungsentgelten
Vorlage: VO/GV01/2019-1539

Frau Hoppe erläutert das Zustandekommen der Nutzungsordnung und deren Inhalte. Es 
wird über den Kostenersatz diskutiert. Die Ausschussmitglieder finden die Formulierung 
,,Wiederbeschaffungswert" besser als ,,nach den tatsächlichen Kosten". 

In der nächsten Sitzung muss noch gemeinsam mit Frau Timmermann geklärt werden, wor-
an sich der Wiederbeschaffungswert orientiert.

Herr Grahn möchte von Frau Dr. Skodda wissen, wie die KGS zur Nutzung der Bibliothek 
steht. Frau Dr. Skodda erklärt, dass das Thema Bibliothek hauptsächlich über den Deutsch-
unterricht läuft und an dem jeweiligen Deutschlehrer liegt.

Es erfolgt eine Diskussion darüber, wie noch mehr Kinder und Jugendliche an das Lesen 
herangeführt werden können. Frau Klafft bittet die anwesenden Jugendlichen herauszufin-
den, unter welchen Bedingungen die Jugendlichen Freistunden nutzen würden, um in die 
Bibliothek zu gehen.

Herr B. Biemel nennt 3 Kriterien, die für ihn für die Arbeit der Bibliothek wichtig sind. Das ist 
die Unterstützung von Frau Timmermann durch den Ausschuss, der Anschluss mit Breitband
und die kostenfreie Nutzung der Bibliothek für Kinder.

Die Nutzungsordnung wird in dieser Sitzung durch die Ausschussmitglieder nicht bestätigt. 
Das soll erst erfolgen, wenn aus der Bibliothek verlässliche Zahlen zur Nutzung durch die 
Leser vorliegen. Als Termin wird dafür die Sitzung am 15.01.2020 in der Bibliothek vorgese-
hen.

Mit der Verfahrensweise sind alle Ausschussmitglieder einverstanden.

7 . Beratung und Beschlussfassung zum Konzept Bibliothek
Vorlage: VO/GV01/2019-1541

Nach kurzer Diskussion zum Konzept wird festgelegt, dass Frau Timmermann einen Jahres-
arbeitsplan auf der Grundlage des Konzeptes erstellen soll. Das Konzept mit dem Jahresar-
beitsplan wird dann ebenfalls am 15.01 .2020 im Sozialausschuss beraten.

Mit der Verfahrensweise sind alle Ausschussmitglieder einverstanden.

8 . Beratung zum 1. Medienbildungskonzept der Verbundenen Regionalen Schule 
und Gymnasium Dorf Mecklenburg vom 27.08.2019
Vorlage: VO/GV01/2019-1656

Herr Meißner stellt das Medienbildungskonzept der KGS vor. Dabei geht er auf verschiede-
ne Themenbereiche ein und erläutert den Einsatz der digitalen Medien im Unterricht. Als 
Voraussetzung zur Umsetzung stellt er heraus, dass eine ausreichende Anbindung im Rah-
men des Breitbandanschlusses und eine Ausstattung aller Schulräume mit den digitalen Me-
dien erforderlich ist.
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Frau Dr. Skodda erläutert den weiteren Verlauf mit der nächsten Stufe, der Erarbeitung ei-
nes Medienentwicklungskonzeptes das der Träger erstellen muss. Sie informiert, dass Herr 
Ahlfänger aus der Verwaltung bereits bei den Vorbereitungen ist.

Als großes Problem spricht Frau Dr. Skodda die Betreuung und Pflege der Soft- und Hard-
ware an. Dies sieht sie nicht als Aufgabe der Lehrer, sondern beim Schulträger. Die Aus-
schussmitglieder nehmen das Medienbildungskonzept zur Kenntnis und bitten um die Erar-
beitung des Medienentwicklungskonzeptes darauf aufbauend.

9 . Präzisierung des weiteren Vorgehens zu den Schwerpunkten aus "Pimp your 
town"
Vorlage: VO/GV01/2019-1657

Zu dem Projekt wird der Film gezeigt.

Zur weiteren Vorgehensweise zu den einzelnen angesprochenen Punkten wird noch extra 
beraten. Herr B. Biemel möchte, dass die Vertreter der Jugendlichen zukünftig auch mit 
allen Unterlagen der Sitzung versorgt werden.

Herr Ruttke wird dazu beim Landesjugendring einen E-Mail-Account einrichten. Dorthin kön-
nen die Unterlagen für den öffentlichen Teil geschickt werden.

10 . Beratung zu möglichen Tätigkeitsfeldern eines Jugendsozialarbeiters
Vorlage: VO/GV01/2019-1658

Durch den Landesjugendverband wurden 2 verschiedene Vorschläge zur Stellenausschrei-
bung erarbeitet. Diese haben Herr B. Biemel und Herr Wohlgethan am heutigen Tage er-
halten. Die Vorschläge werden allen per Mail zugesandt. In der nächsten Beratung kommen 
diese mit auf die Tagesordnung.

11 . Sonstiges

 Frau Klafft fragt im Namen der Kinder aus dem Lindenweg an, wann sie ihren Spielplatz 
erhalten. Es wird darüber informiert, dass Herr Zucker in der Gemeindevertretersitzung 
anwesend war und gesagt hat, dass der Spielplatz in der Gesamterschließung des Bau-
gebietes enthalten ist und bei der Realisierung des Baues des Baugebietes mit gebaut 
wird.

 Herr Grahn spricht das Thema Mensa und Essenversorgung an. Er hat sich intensiv in 
das Thema eingearbeitet. Er sieht es als besonders dringlich und wichtig an, ein Verpfle-
gungskonzept aufzustellen und die Essenversorgung auszuschreiben. Die Dringlichkeit 
ist gegeben, weil der Caterer feststehen muss, um die Ausschreibung der Geräte für die 
Essenausgabe nach den tatsächlichen Bedürfnissen auszuführen. Er möchte, dass der 
Ausschuss alle diesbezüglichen Entscheidungen mitträgt.
Die Ausschussmitglieder stimmen dem zu und einigen sich auf einen zusätzlichen Ter-
min zur Sitzung des Sozialausschusses am 09.12.2019, 18:30 Uhr, in der KGS, Raum 
24.

 Herr Ruttke informiert, dass „Pimp your town“ bereits Wellen geschlagen hat. Dafür kön-
nen Bundesmittel angefordert werden.

 Weiterhin spricht Herr Ruttke die Veranstaltung AOK-Mega-Night an. In der Mehrzweck-
halle hat das Motto funktioniert. Leider funktionierte es im Foyer nicht. Dort befindet sich 
Alkoholwerbung und die Sauberkeit hinter dem Tresen war nicht gut.
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Wohlgethan
Ausschussvorsitzender

Hoppe
Protokollführung
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